

# Destaca Esteban Lazo papel del barrio frente a las ilegalidades y la indisciplina

Juan Antonio Borrego

**SANCTI SPÍRITUS.**— La necesidad de enfrentar las manifestaciones de ilegalidades y de indisciplina social en la circunscripción y en el Consejo Popular, de estudiar sus causas de manera diferenciada y arrancar el mal de raíz, fue destacada en esta provincia por Esteban Lazo Hernández, miembro del Buró Político y presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular.

“Si en el barrio existen condiciones para que se reproduzca el mosquito, si molestan con la música alta, si se registra ausentismo a la escuela o si hay muestras de indisciplina, es en el propio barrio donde primero debe ser discutido”, aseveró el dirigente, quien ve en la fuerza moral del delegado un elemento cardinal en la lucha contra los problemas sociales recientemente enunciados por el Presidente cubano Raúl Castro.

Acompañado por José Ramón Monteagudo Ruiz, integrante del Comité Central y primer secretario del Partido en Sancti Spíritus, y Teresita Romero Rodríguez, presidenta de la Asamblea Provincial del Poder Popular, Lazo participó aquí en un intercambio de trabajo con los representantes del Consejo Popular de Los Olivos, ubicado en la zona norte de la ciudad cabecera y donde residen más de 26 mil habitantes.

El Presidente del Parlamento cubano recordó el papel de la circunscripción y el Consejo Popular dentro de nuestro sistema político y en correspondencia con lo legislado, llamó a fiscalizar y ejercer el control de manera rigurosa y sistemática, un mandato popular que, según dijo, no siempre se cumple cabalmente.

A solicitud suya, Camilo Valdivia, presidente del Consejo Popular de Los Olivos, explicó que el órgano que dirige, auxiliado por cuerpos especializados de inspectores, ha efectuado un total de 12 acciones de fiscalización en diferentes



El Presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular constató la marcha de importantes obras sociales en el territorio. FOTO: VICENTE BRITO

centros ubicados en su jurisdicción, como resultado de las cuales se han podido determinar y actuar contra descontroles, faltantes de miles de pesos y otras ilegalidades que laceran el funcionamiento de la comunidad y el prestigio de las autoridades.

“El pueblo tiene que participar en el control”, destacó Lazo, quien llamó a movilizar a las masas, explicar todo lo que se está haciendo y defender con argumentos la obra de la Revolución frente a un mundo cada día más en crisis.

Como parte de su visita a la provincia, el Presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular constató la marcha de importantes obras sociales como la reconstrucción de la Avenida de los Mártires, el remozamiento de calles y plazas del centro histórico, el saneamiento del río Yayabo y el rescate de espacios emblemáticos de la ciudad, entre los que sobresalen el teatro Principal, la Quinta de Santa Elena, sede del proyecto sociocultural La Guayabera y el Parque de Ferias Delio Luna Echemendía.

En diálogo con directivos y estudiantes de la Universidad de Ciencias Médicas Doctor Faustino Pérez Hernández, Lazo recordó los cuantiosos recursos que el país destina a la formación de médicos y personal de la Salud, y el aporte solidario de la Revolución en decenas de países del Tercer Mundo.

## Cuba unificará áreas protegidas para mejorar administración

Lino Luben Pérez

LA HABANA, 21 de julio.— Con vistas a un mejor manejo el Centro Nacional de Áreas Protegidas de Cuba prevé unir varias de sus 253 zonas listadas, incluidas las de la plataforma insular marina hasta 200 metros de profundidad, anunció en la capital una experta en la materia.

La doctora Maritza García, directora de la institución, informó a la AIN que el proceso comenzará en el 2014 tras la realización de investigaciones sobre la unificación de su administración y manejo efectivo, que pueden llegar a quedar en 211.

Aclaró, sin embargo, que la superficie no decrecerá sino que se mantendrá en una cobertura del 20 % del total, equivalente a la quinta parte del territorio de la Isla.

Por los valiosos recursos naturales, ecológicos y paisajísticos que atesoran, las áreas protegidas más importantes están localizadas en las provincias de Pinar del Río, Santiago de

Cuba, Guantánamo, Granma, Matanzas y Artemisa, en ese orden.

En su administración y funcionamiento participan instituciones y organismos, entre ellos, la Empresa Nacional para la Protección de la Flora y la Fauna, el Cuerpo de Guardabosques, el Servicio Estatal Forestal y el Centro de Inspección y Control Ambiental.

Tras 14 años de aplicación del Sistema de Categorías de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza, la Junta Coordinadora Nacional propuso que quedaran como Reserva Natural, los Parques Nacionales, las Reservas Ecológicas y los Elementos Naturales Destacados.

Además, existen las denominaciones de Refugio de Vida Silvestre, los Paisajes Naturales Protegidos y Áreas Protegidas de Recursos Manejados.

Cuba dispone de las Reservas de la Biosfera de Guanahacabibes, Sierra del Rosario, Ciénaga de Zapata, Buenavista, Baconao y Cuchillas del Toa, que confiere la UNESCO mediante su programa Hombre y Biosfera. (AIN)

## SANTIAGO DE CUBA

# Pastores por la Paz rinden homenaje a José Martí

Eduardo Palomares Calderón

**SANTIAGO DE CUBA.**— Los integrantes de la Caravana de la Amistad Estados Unidos-Cuba, organizada por la agrupación interreligiosa IFCO/Pastores Por la Paz, rindieron homenaje a José Martí en esta ciudad, donde participarán en el acto nacional por el aniversario 60 de los asaltos a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes.

Los 72 caravanistas procedentes de Estados Unidos, Canadá, México y Alemania, acudieron temprano en la mañana al cementerio Santa Ifigenia, para iniciar sus actividades con el depósito de una ofrenda floral en el mausoleo que guarda los restos del Héroe Nacional cubano, José Martí.

Luego de efectuar un culto religioso unido en la iglesia de la barriada de Los Pinos, realizaron un recorrido por el área monumental 26 de Julio, que agrupa junto a la otrora fortaleza convertida en escuela, los principales sitios vinculados a los acontecimientos del 26 de Julio de 1953.

### EN CUBA CONTINGENTE 44 DE LA BRIGADA VENCEREMOS

**HOLGUÍN.**— Simpatías e interés por conocer por sí mismos la vida de los cubanos, traen los integrantes del contingente número 44 de la Brigada Vence-



FOTO DEL AUTOR

remos, organización solidaria de Estados Unidos que por varias décadas promueve y defiende los vínculos con nuestro país.

Los integrantes del grupo, en su mayoría jóvenes, tocaron tierra cubana en el aeropuerto internacional Frank País después de trasladarse a Canadá y abordar una aeronave para evadir las prohibiciones mediante las cuales las autoridades gubernamentales de Estados Unidos impiden a sus compatriotas visitar libremente Cuba.

Alda Áreas, una de las visitantes que intercambiaron impresiones con la prensa, dijo que le entusiasma la participación en el acto por el aniversario 60 del asalto al Cuartel Moncada, en Santiago de Cuba, provincia a la que se trasladarán hoy lunes y en la cual cumplirán un amplio programa que contempla trabajos en la construcción de viviendas. (Germán Veloz Placencia)

## Vida y obra del Che en la memoria del mundo

Livia Rodríguez Delis

La reciente inscripción de más de mil documentos de Ernesto Guevara en el registro internacional del programa, Memoria del Mundo, de la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) es, sin duda, un reconocimiento a la contribución del Che al pensamiento revolucionario latinoamericano y mundial, aseguró en La Habana Juan Antonio Fernández, presidente de la Comisión Cubana de la UNESCO.

En un acto realizado en el Complejo de Museos Histórico-Militar Morro-Cabaña, Fernández explicó que la colección, presentada por el Centro de Estudios del Che mediante el Comité Nacional de la Memoria del Mundo y el Ministerio de Cultura de Bolivia, incluye 431 manuscritos originales y cubre el periodo de 1928 a 1967, desde la adolescencia y la juventud hasta el diario de campaña en Bolivia.

El legado del Guerrillero Heroico se une así a escritos de José Martí y Pérez y a la colección Noticiero ICAIC Latinoamericano, inscritos anteriormente en dicho programa.

Berarda Salabarria, presidenta del Comité Nacional de la Memoria del Mundo, precisó que es el programa de la UNESCO el que recibe honores al

guardar documentos de un creador calificado como uno de los hombres más ilustres que ha dado la humanidad. Al proponer esta colección para integrar el registro internacional, dijo, tuvimos en cuenta que la obra del Che trascendió el tercer mundo para considerarse universal.

Subrayó, además, que el Comité Nacional no solo consideró la talla intelectual y moral del Che, su arrojo, valor y entereza, sino también la fuerza de su ejemplo, que nos sigue transmitiendo valor y luz en los momentos difíciles, y que el significado de su vida y de su obra lo han hecho una figura estoica sin precedentes.

Posteriormente, Aleida Guevara, hija del Che, agradeció a todas las personas, que con su trabajo ayudaron a recuperar y custodiar estos documentos de gran significación y alto valor histórico.

En la actividad, que culminó con la actuación del trovador, Gerardo Alfonso, estuvieron entre los presentes Aleida March, directora del Centro de Estudios del Che; el embajador de Venezuela, Edgardo Ramírez; Armando Hart, director de la Oficina del Programa Martiano; Mirta Rodríguez, madre de Antonio Guerrero, uno de los luchadores antiterroristas presos en Estados Unidos y representantes de la hermana República de Bolivia.